

Jubiläumslehrgang: 10 Jahre Aikido im SV Groß Hesepe

Seit mittlerweile 10 Jahren gibt es Aikido im SV Groß Hesepe. 2018 wurden die ersten Kontakte zur AAI (Aikido Association International), einem weltweit aktiven Fachverband für die Verbreitung von Aikido, geknüpft. Und im Dezember 2022 sind wir diesem Verband dann beigetreten. Zu unserem Jubiläum ist der Präsident des AAI, Tatsuo Toyoda, aus Chicago angereist und er hat uns ein ganz tolles Geschenk mitgebracht:

Unser Dojo heißt jetzt **Jitsu-Do-Kan** (gesprochen: Dschisu-do-kan).



Der japanische Begriff „Jitsu“ lässt sich nicht mit einem deutschen Wort übersetzen. „Jitsu“ beschreibt ein Gefühl der Wahrheit, der Offenheit und Ehrlichkeit, auch gegenseitiges Unterstützen und Helfen, also eine Atmosphäre, wie sie in einer idealen Familie sein sollte. Toyoda Sensei sagte, dass er genau das in unserer Gruppe bei den bisherigen Begegnungen gespürt hat und deswegen diesen Namen ausgewählt hat. Das ist für uns eine große Ehre und Anerkennung und wir freuen uns sehr darüber! „Do“ ist der Weg (im übertragenen Sinn), also das Lernen und Üben, „Kan“ der Übungsraum.

Die oben abgebildete Kalligraphie mit unserem Dojonamen wurde von einem sehr angesehenen japanischen Kalligraphiekünstler eigens für uns erstellt. Das stellt noch einmal die besondere Wertschätzung durch Toyoda Sensei dar! Selbstverständlich wird diese Darstellung bei uns einen Ehrenplatz erhalten.

Unser Jubiläumslehrgang hatte so viele Highlights und tolle Erlebnisse, das gar nicht alle aufgezählt und erzählt werden können. Daher werden hier nur einige Aspekte dargestellt.

- Es haben insgesamt 58 Personen teilgenommen, verteilt über die vier Lehrgangstage. Die Gäste aus Belgien waren mit 18 Aikidoka vertreten, darunter der belgische Regionaldirektor („Bundestrainer“) Chris Verhaeren und sein Stellvertreter Roel Suetens. Weitere Teilnehmende kamen aus Oldenburg, Damme und Dinklage. Aus unserer Gr. Heseper Gruppe haben 34 Personen teilgenommen, darunter 15 Kinder.
- Wir haben in den vier Tagen 12 Stunden Training für die Erwachsenen und zusätzlich 2 Stunden Kindertraining durchgeführt.
- Für den Donnerstag, Freitag und Samstag Abend haben wir jeweils eine gemütliche Runde organisiert. Dazu wurde ein Zelt aufgestellt, da im Vereinsheim natürlich nicht alle Platz finden konnten.



Die Teilnehmenden am 27. April

Weitere Bilder und Videos zum Lehrgang findet ihr auf der Homepage unter „Aikido – Bilder und Videos“.

An der Vorbereitung und der Durchführung des Lehrgangs haben sich ganz viele helfende Hände beteiligt. Das reicht von der Lehrgangsausschreibung und der Registrierung der Anmeldungen über die Organisation des Caterings, das Aufstellen des Zeltens, Vorbereitung des Mittagsimbisses, Absprachen mit dem Hausmeister, der Schule und den anderen Gruppen des Vereins sowie dem Vorstand, bis hin zum Aufräumen nach dem Lehrgang und – gefühlt – weiteren tausend Einzelheiten. Dafür möchten wir an dieser Stelle allen Beteiligten noch mal Danke sagen! Ohne diese breite Unterstützung ist es nicht möglich, so etwas „auf die Beine“ zu stellen. Herzlichen Dank für eure Hilfe!